



6 - Les actualités du réseau CAPdouleur

Dr Thierry Poitte

Thierry Poitte est Diplômé de l'École Nationale Vétérinaire de Toulouse ; il a d'abord complété sa formation par un CES en Chirurgie Ostéo-articulaire et Orthopédie Animales, puis s'est intéressé à la prise en charge de la douleur et a souhaité se former par un DIU de Formation des Professionnels de Santé à la Prise en Charge de la Douleur (Faculté de Médecine de Rennes 2009) . Depuis, Thierry remplit de nombreuses fonctions au sein d'organismes divers en lien avec la douleur (Institut Analgesia, Responsable Commission Douleur animale à la SFETD Société Française d'Etude et de Traitement de la Douleur, Membre du CAPEG : Companion Animal Pain Education Group et du Zoetis Global Pain Advisory Board) Thierry est co-fondateur du Think tank CAPwelfare dédié au Bien-Être de l'Animal de compagnie et du Think tank Vet IN Tech dédié à la E-santé animale. Il a écrit plus d'une soixantaine d'articles dédiés à la prise en charge de la douleur.



La douleur : d'un cœur de métier à un cœur de compétences Les projets 2020 du Réseau CAP douleur

Dans le monde vivant, nous partageons la douleur avec les animaux. Dans le monde des professionnels de santé, médecins et vétérinaires se partagent la prise en charge de la douleur : C'est un serment (*je ferai tout pour soulager les souffrances*) ou une obligation déontologique (*je m'efforce d'atténuer la souffrance de l'animal*) exposant la douleur comme notre cœur de métier. Longtemps des freins d'origines diverses (dolorisme médical, spécisme, pauvreté de l'arsenal thérapeutique...) ont entravé ces règles et cette aspiration.

Aujourd'hui en médecine vétérinaire des progrès considérables ont été réalisés et les données actuelles des neurosciences et de l'éthologie nous encouragent à transformer ce cœur de métier en cœur de compétences. Centrale et vitale, la douleur devient le liant entre les compétences individuelles mais souvent isolées des vétérinaires. Immanente mais interdisciplinaire, la douleur fait plus qu'additionner des spécialités en créant une synergie de compétences au sein d'un plan douleur porté par l'équipe de l'établissement de soins vétérinaires.

Les projets 2020 du Réseau CAPdouleur sont orientés vers cette ambition et se construisent autour de quatre axes :

- 1° Développement de la partie pédagogique par l'offre d'un parcours de soin de l'animal douloureux via des regards croisés avec l'algologie humaine, des outils et dispositifs digitaux originaux, des formations de type blended learning associant présentiel, audit et distanciel.
- 2° Étendre l'audience du Réseau par le recrutement de nouvelles cliniques en France et à l'International, par l'extension multi-espèces grâce à CAPdouleur Rural et CAPdouleur Équin.
- 3° Organiser la récolte, l'interprétation et le partage des data issues des enquêtes de pratiques de prescription, des web-applications évaluatives de la douleur et des études cliniques observationnelles.
- 4° Structurer la prise en charge de la douleur par l'offre de Consultations CAPdouleur et la création d'Unités Vétérinaires d'Évaluation et de Traitement de la Douleur, centres pluridisciplinaires assumant la prise en charge des douleurs chroniques complexes, proposant des pôles de formations CAPdouleur de proximité, constituant des centres de recherches cliniques en lien avec la médecine humaine et le concept One Pain One Health.

